



# 校長室だより

八代市立八代小学校  
校長 村嶋 博史



学校教育目標 「自ら学ぶ子供」

R6,9,11 No,22

八代小ホームページ

## 八代小学校の校章の白い鳥は何の鳥？

校内を見渡すと、至る所「校章」にあり、正に本校のシンボルとなっています。



ご覧の通り、この校章には「白い鳥」がデザインされています。そして、校歌にも「白い鳥」の歌詞があります。他にも、児童会主催の集会を「白鳥（はくちょう）っ子集会」、地域スポーツクラブ名を「白鳥（はくちょう）クラブ」と呼んでいます。

この「白い鳥」や「白鳥」の由来は何だろうと不思議に思い、「創立50周年記念誌」で調べてみましたが、その答えを見付けることはできませんでした。

これは私見ですが、本校の近くにある「八代城」は、別名を「松江城」「白石城」「不夜城」「不知火城」と呼ばれたほか、「白鷺城（しらさぎじょう）」とも呼ばれていたそうです。

※ちなみに「姫路城」も別名「白鷺城（しらさぎじょう）」と呼ばれますが、当時は「白鷺城（はくろじょう）」と言っていたそうで、それが転じて「しらさぎじょう」と呼ぶようになったそうです。地元では「はくろじょう」と呼んでいるそうです。

この八代市のシンボリックな史跡である「八代城」の別名である「白鷺城（しらさぎじょう）」の「白鷺」をモチーフに校章や校歌を作成されたのではないかと思います。そして、校歌にある「白い鳥」が転じて「白鳥」の呼び名を使うようになったのではないかと思います。

またその他に、これも私見ですが、「白鷺」は現在でも八代地域でその姿をよく見かけることから、開校当時にも本校区内に多く生息していて、それをシンボルとして校章や校歌に取り入れられたのかもしれません。

いずれにせよ、幸福や平和のシンボルでもある「白い鳥」を校章や校歌に取り入れられたのは、開校に関わられた方々が「この学校に集う誰もが幸福で平和に過ごしてほしい」という願いを込められたものだと思います。その願いに応えられるように、全職員で子供たちに確かな学力や豊かな心、健やかな体を育成できるように力を合わせて頑張っていきます。

「白い鳥」や「白鳥」の由来について、ご存知の方がいらっしゃいましたら、教えていただければ幸いです。